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Faits saillants de la réunion du Conseil d’administration 

12 décembre 2023 - Restaurant Casa Paolo, Cornwall 
 

Dans le présent document, le genre masculin est utilisé dans le seul but d’alléger le texte. 

MOT DE BIENVENUE  

Le président souhaite la bienvenue aux participants de la 277e réunion du CA à 17 h 35, 

après constat du quorum. Il souhaite que chacun mène une réflexion silencieuse en ce 

début de fin d’année 2023. 

 

PRIORITÉS 

• DISCUSSION À PROPOS DE LA STRATÉGIE PROVINCIALE DE L’ALLIANCE AU 
SUJET DE L’ÉTUDE DE MARCHÉ DE LA FIRME EKCLER  

Marc Bisson présente les principales conclusions du rapport de la firme Ekcler sur 

l’examen des salaires dans le domaine de la santé communautaire en Ontario. À travers 

ce rapport, il laisse entendre que les organisations membres cherchaient à sensibiliser le 

gouvernement de l’Ontario sur l’importance de l’équité salariale entre le secteur de la 

santé communautaire et les autres organismes de soins de santé et du secteur parapublic, 

comme les hôpitaux. Dans son allocution, Marc Bisson fait savoir que l’objectif de cette 

enquête était surtout d’inviter le gouvernement à investir davantage dans le secteur de 

la santé communautaire pour réduire l’écart salarial, soutenir le recrutement et la 

rétention du personnel. Pour mieux se faire entendre, les commanditaires proposeront 

des gabarits à leurs membres à utiliser de manière répétitive dans leur plaidoyer auprès 

des représentants parlementaires et des instances publiques. Dans les discussions, les 

membres se disent avoir pris connaissance de l’étude de marché de la firme Ekcler. Ils ont 

dit qu’ils étaient prêts à accompagner la direction générale dans les discussions auprès 

des élus et instances du ministère.  

 

MONITORAGE – SUIVI 

RAPPORT FINANCIER  

Jonas Kobri présente les points saillants des rapports semestriels du ministère et des états 
financiers clos au 31 octobre 2023. Au chapitre des rapports ministériels, il informe le CA 
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que le rapport SRI a été soumis. Le surplus salarial prévisionnel est de 591 231 $. Le CSCE 
a ainsi demandé une réallocation de 299 104 $ pour renflouer son compte opérationnel. 

Dans le cadre de la rénovation du trottoir pour les patients de Bourget, le CSCE a reçu un 
montant de 17 978 $. Dans un rapport intérimaire soumis au bailleur de fonds, il y est 
mentionné qu’un montant de 258 $ restait à débourser d’ici à la fin de mars 2024.     

Le CSCE a reçu également une note l’informant du remboursement intégral des surplus 
salariaux de 2018-19 de 109 775 $. Le remboursement sera enclenché en janvier 2024, et 
sera déduit des revenus habituels du ministère. 

Au chapitre de la finance, une lecture du bilan fonctionnel laisse entrevoir un actif 
circulant de 1 710 112 $ soit 87,53 % de l’actif total. Quant au passif à long terme, il 
représente essentiellement un montant cumulatif de 1 093 236 $ dû à Santé Ontario. Il 
s’agit des surplus relatifs aux salaires des médecins et du programme de diabète des 
exercices précédents incluant celui de 2023. Les détails de l’encaisse comprennent un 
montant des petites caisses pour 1200 $, le compte Desjardins pour un montant de 
913 260 $ et un placement pour 209 158 $. Le passif à court terme s’élève à 505 810 $ 
comprenant une dette aux fournisseurs de 229 134 $, des salaires à payer de 171 231 $ 
et le restant des 105 445 $ destinés au receveur général. 

Dans les salaires, le CSCE a absorbé 5 119 902 $ soit 55,30 % du budget ajusté de 
9 257 101 $. Le total des dépenses opérationnelles au 31 octobre 2023 est de 1 336 896 $ 
soit 71,58 % du budget assigné de 1 867 472 $. Le sommaire du compte des résultats 
démontre un excédent opérationnel de 10 432 $ attestant de l’insuffisance du budget 
opérationnel. Cette situation s’explique également par la situation économique 
défavorable en raison de l’inflation. Avec le bailleur de fonds, le CSCE devrait demander 
une réaffectation des surplus des salaires vers les opérations pour amoindrir les pressions 
financières des opérations. On retient également que dans les prévisions, si la tendance 
est maintenue au 31 mars 2024, on absorbera 8 864 115 $ soit 92 % du budget avec un 
surplus de 591 234 $. 

RAPPORT DE LA DIRECTION GÉNÉRALE  

 

Marc Bisson présente son rapport de la direction clos au 30 novembre 2023. Il parle du 

lancement officiel du projet de Clinique de soins virtuelle de la région de l’est en 

partenariat avec le CSC de Durham et Santé Ontario de l’Est. À cette occasion, une 

rencontre à notre site de Cornwall a été organisée au début du mois en présence de 

l’équipe responsable du projet, des personnes clés de Santé Ontario de l’Est et de nos 

partenaires locaux. Le projet est accompagné d’un financement modeste pour le CSCE 

jusqu’en mars 2024. Lors de cette rencontre, il a indiqué que le représentant de Santé 

Ontario de l’Est semblait optimiste quant à la suite des choses au-delà du mois de mars 

2024. Sur le plan de l’opérationnalité du projet, l’équivalent d’un demi-poste d’infirmière 

praticienne est dédié à ce projet au CSCE.  
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Au chapitre de la Stratégie provinciale de l’Alliance au sujet de l’Étude de marché, il laisse 

entendre que les membres commanditaires ont reçu les résultats de la firme Ekcler. À 

travers ce rapport, il fait remarquer que les organisations membres cherchaient surtout 

à sensibiliser le gouvernement de l’Ontario sur l’importance de l’équité salariale entre le 

secteur de la santé communautaire et les autres organismes de soins de santé et du 

secteur parapublic, comme les hôpitaux. On a compris que ce sont 10 associations 

provinciales qui ont commandité ce rapport. Il informe les membres que notre association 

provinciale (l’Alliance) mettait en place une stratégie d’intervention auprès des décideurs 

et acteurs clés afin de faire cheminer ce dossier important. Le CSCE compte participer 

activement à cette stratégie.  

 

La direction générale a également participé à une rencontre provinciale des directions 

générales des organisations membres de l’Alliance pour des communautés en santé à 

King City. Au cours de cette rencontre, les thèmes de la communication stratégique avec 

les décideurs et l’impact du développement des équipes santé locales ont dominé les 

présentations, les ateliers et les discussions de corridor. Une rencontre a également été 

organisée avec les membres francophones ou bilingues. La réunion spéciale des fêtes 

pour le personnel du CSCE a eu lieu à la fin du mois. Après une présentation de la direction 

générale sur le thème de la stratégie provinciale pour l’avancement du dossier de la 

compensation salariale, le comité social a animé la traditionnelle vente aux enchères. Les 

fonds recueillis lors de cette vente sont redistribués à notre clientèle dans le besoin. La 

rencontre fût un grand succès bien que le montant recueilli soit inférieur à l’an dernier. 

Le lecteur est invité à lire l’entièreté du rapport au besoin. 

INFORMATION GÉNÉRALE  

Marc Bisson souligne, à titre d’information générale, le document « Positionnement et 
planification stratégique 2022-2027 » sur lequel figure le mandat, la vision, la mission, les 
valeurs et les orientations stratégiques du CSCE pour les cinq prochaines années. 


